

EVIDENCE

(Recorded by Electronic Apparatus)

Monday, October 20, 1980

• 1445

[Texte]

The Chairman: Ladies and gentlemen, this is a sitting of the Special Committee on Employment Opportunities for the '80s. This is a task force that was set up by the Parliament of Canada to look into a situation where we have in Canada, on the one hand, growing critical shortages in the skilled trades—and some employers have told us this shortage will become so critical by 1985 that if we do not do something now it will be a very serious impediment to the productivity of Canadian industry—so we have that situation, those serious skill shortages, on the one hand, and on the other, still in Canada, an unacceptably high level of unemployment, where we have a lot of people looking for work but they cannot find it, perhaps because they are either not trained at all or they are trained in the wrong field: they are not trained in the areas opening up where these shortages are. So it is our task to hear evidence on our training policies, our apprenticeship programs, our retraining programs—the whole business of manpower training and mobility—to see how we might make recommendations to eliminate those imbalances between the shortfalls in skilled trades and the unemployment, these mismatches, and that is what we are here today to hear.

There are seven members on the parliamentary task force, and they are from the three political parties and from all parts of Canada. They are from the west, from the center, and from the Atlantic area. But we have divided into two sub-committees. The task force is divided into two sub-committees so we can visit more cities and towns. Generally on this sub-committee there are three of us, but today one of the members was kept in Ottawa by his Whip and he cannot be with us, which is unfortunate, but a lot of important things are happening in Ottawa too and sometimes it is difficult for the members to do their work in Ottawa and go on the road as well.

But I do have with me today John McDermid, Conservative member of Parliament from Brampton, Ontario, who is one of the leading critics for his party on manpower policies. The other member who unfortunately is not with us is David Orlikow, from the NDP. He is their chief critic for manpower. My name is Warren Almand and I am member of Parliament from Montreal.

Since this is a task force of the federal Parliament, you may use either the English or the French language, and we have facilities for simultaneous translation. In addition, anybody in the room who wishes the printed proceedings of this meeting or any of the other meetings we have held can get them by leaving your name with the lady at the table or anybody else

TÉMOIGNAGES

(Enregistrement électronique)

Le lundi 20 octobre 1980

[Traduction]

Le président: Mesdames et messieurs, le présente séance est tenue par le Comité spécial des Perspectives d'emploi pour les années 80. Ce comité est un groupe de travail mis sur pied par le Parlement du Canada pour étudier la situation qui prévaut au Canada où, d'une part, une grave pénurie de main-d'œuvre spécialisée va en s'accroissant, pénurie qui, si l'on en croit certains employeurs, aura pris de telles proportions en 1985 qu'elle posera une très sérieuse menace à la productivité de l'industrie canadienne, si nous ne réagissons pas maintenant; je disais donc que nous connaissons une sérieuse pénurie de main-d'œuvre spécialisée, d'une part, et que d'autre part, au Canada toujours, nous connaissons un taux de chômage inacceptable, la situation étant que beaucoup de personnes se cherchent du travail, mais ne peuvent pas en trouver soit parce qu'elles ne sont pas qualifiées du tout, soit parce qu'elles n'ont pas la formation voulue; elles ne sont pas formées dans les domaines pour lesquels des pénuries existent. Il est donc de notre devoir d'entendre des témoignages sur nos politiques de formation de la main-d'œuvre, nos programmes d'apprentissage, nos programmes de recyclage professionnel, sur toutes les questions liées à la formation et à la mobilité de la main-d'œuvre, pour voir quelles recommandations nous pourrions faire en vue d'éliminer cette situation de déséquilibre qui se manifeste par la coexistence d'une pénurie de main-d'œuvre spécialisée et d'un chômage élevé, cette incohérence, et c'est là-dessus que porteront les témoignages que nous entendrons aujourd'hui.

Le groupe de travail parlementaire se compose de neuf députés, représentant les trois partis politiques, de même que toutes les régions du Canada. Certains sont de l'Ouest, d'autres des provinces centrales et d'autres enfin des provinces de l'Atlantique. Deux sous-comités ont cependant été créés. Le groupe de travail se divise en deux sous-comités, ce qui veut dire que nous pourrions visiter un plus grand nombre de villes. Généralement, le présent sous-comité se compose de trois députés, mais aujourd'hui l'un d'entre nous a été retenu à Ottawa par le Whip de son parti et ne peut donc pas être avec nous aujourd'hui, ce qui est malheureux, mais il se passe beaucoup de choses importantes à Ottawa aussi et il est difficile quelquefois pour les députés de faire leur travail à Ottawa et de faire des tournées tout à la fois.

Néanmoins, j'ai à mes côtés aujourd'hui John McDermid, député conservateur de Brampton, Ontario, qui est l'un des principaux critiques de son parti en matière d'emploi. Le député qui ne peut malheureusement pas être avec nous aujourd'hui est David Orlikow, du NPD. Il est le principal critique de son parti en matière d'emploi. Mon nom est Warren Almand et je suis de Montréal.

Le présent groupe de travail étant une émanation du Parlement fédéral, vous pouvez utiliser le français ou l'anglais, des interprètes assureront la traduction simultanée. En outre, quiconque ici présent désire obtenir une copie des délibérations de la présente séance ou de toute autre séance tenue par le groupe de travail n'a qu'à donner son nom à la dame qui est à la table